
 

 

证券代码：002984 证券简称：森麒麟  

债券代码：127050                                  债券简称：麒麟转债 

 

青岛森麒麟轮胎股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

☑  其他 （2024 年青岛辖区上市公司投资者网上集体接待日） 

参与单位名称及

人员姓名 

参与 2024 年青岛辖区上市公司投资者网上集体接待日的投资者 

时间 2024 年 11 月 28 日 (星期四) 下午 15:00~17:00 

地点 中国证券报中证网（https://www.cs.com.cn） 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事/总经理林文龙 

2、董事/董事会秘书金胜勇 

3、董事/财务总监许华山 

4、独立董事李鑫 

5、证券事务代表王倩 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次投资者接待日中提出的问题进行了回

复： 

1、请问目前公司外销订单满足率在什么水平？环比三季度

是上升还是下降？ 

尊敬的投资者您好！目前公司半钢胎订单仍然持续供不应

求，公司摩洛哥 1200 万条轿车、轻卡轮胎产能项目已进入试运

行阶段，目前公司正全力推进摩洛哥项目，2025 年有望大规模

放量。感谢您对公司的关注！ 

2、您好！请问公司有配套新的车企么？ 



 

 

尊敬的投资者您好！公司目前已经正式向德国大众集团总部

批量供应途观车型的冬季胎产品，通过打开全球高端配套市场持

续提升公司品牌影响力、知名度，为首家向海外国际一线车厂正

式供货的中国轮胎品牌。同时公司正在持续获得全球知名主机厂

客户的合格供应商资质，已成为德国大众集团、德国奥迪汽车、

雷诺汽车、Stellantis(斯特兰蒂斯)集团、广汽丰田、广州汽车、

长城汽车、吉利汽车、北汽汽车、奇瑞汽车等整车厂商的合格供

应商，争取更优质的客户及更广阔的市场，带动公司产品在全球

市场销售溢价的持续提升，一步步向世界级品牌迈进，持续为公

司实现“创世界一流轮胎品牌、做世界一流轮胎企业”的“双一

流”企业愿景奠定坚实基础。 

3、今年四季度摩洛哥产能会体现在四季度业绩里面吗？公

司出口美国的订单是不是不受川普加税影响？ 

尊敬的投资者您好！公司摩洛哥项目目前进入试运行阶段，

已经向客户进行发货。目前公司主要从泰国工厂和摩洛哥工厂向

美国市场销售轮胎，客户订单需求持续供不应求。目前美国没有

对原产地为泰国和摩洛哥的轮胎征收额外关税。感谢您对公司的

关注！ 

4、公司摩洛哥工厂四季度投产后，供需关系缓解没有，能

正常满足客户的需求吗？ 

尊敬的投资者您好！公司摩洛哥 1200 万条轿车、轻卡轮胎

产能项目已进入试运行阶段，目前公司半钢胎订单仍然供不应

求，产能不足已成为制约公司进一步发展的重要因素，公司亟待

扩充现有产能，增强竞争实力，目前公司正全力推进摩洛哥项目，

2025 年将实现大规模放量。感谢您对公司的关注！ 

5、摩洛哥新工厂投产了吗？日产量？ 

尊敬的投资者您好！目前公司摩洛哥 1200 万条轿车、轻卡

轮胎产能项目已进入试运行阶段，已经向客户进行发货。目前公

司正全力推进摩洛哥项目，2025 年将实现大规模放量。感谢您



 

 

对公司的关注！ 

6、公司未来是否会加大现金分红力度？ 

尊敬的投资者您好！公司着眼于长远和可持续发展，综合考

虑公司战略、当前及未来盈利规模、现金流量状况、所处发展阶

段、资金需求等因素，努力平衡股东的合理投资回报和公司的长

远发展，高度重视对投资者的合理投资回报，于 2024 年 3 月 1

日披露了《三年（2023-2025 年）股东回报规划》，方案内容符

合相关法律法规的规定，2023 年、2024 年、2025 年每年的现金

分红比例（含股份回购金额）均不低于 30%。感谢您对公司的关

注！ 

7、您好！请问公司半钢胎、全钢胎产能利用率现状如何？ 

尊敬的投资者您好！公司已建成的青岛及泰国半钢胎产能满

负荷生产运行中，公司摩洛哥 1200 万条轿车、轻卡轮胎产能项

目已进入试运行阶段，目前公司正全力推进摩洛哥项目，2025

年将实现大规模放量。感谢您对公司的关注！ 

8、公司产能利用率如何？需要加班吗？ 

尊敬的投资者您好！公司已建成的青岛及泰国半钢胎产能满

负荷生产运行中，公司摩洛哥 1200 万条轿车、轻卡轮胎产能项

目已进入试运行阶段，目前公司正全力推进摩洛哥项目，2025

年将实现大规模放量。感谢您对公司的关注！ 

9、我国首条民航轮胎生产线在广西建成投产，是不是标志

的我国民航轮胎的崛起？对公司有什么影响？平阳县低空经济

特许经营权转让，低空经济已经形成了一个中长线投资领域，公

司会参与吗？还有西班牙产能建设目前到什么程度了？ 

尊敬的投资者您好!航空轮胎领域长期被外资品牌垄断，随

着包括森麒麟在内的中国胎企在航空轮胎技术上实现突破，中国

航空轮胎正在崛起，给公司提供了新的发展机遇。公司密切关注

低空经济领域的国家政策、发展趋势及前沿动态，并基于轮胎行

业特点和自身需求进行自主研发创新及合理布局，目前已具备研



 

 

发制造及量产飞行汽车轮胎的能力，其核心技术为自主研发，集

汽车轮胎和航空轮胎之优点。公司摩洛哥 1200 万条轿车、轻卡

轮胎产能项目已进入试运行阶段，目前公司正全力推进摩洛哥项

目，2025 年将实现大规模放量，西班牙项目已取得西班牙政府

环评批复，目前正在进行施工许可前置程序及部分基础配套设施

推进审批的工作。感谢您对公司的关注！ 

10、林总因个人原因在今年进行了减持，请问林总后期是否

有继续减持的计划？ 

尊敬的投资者您好！公司董事/总经理林文龙先生的股份减

持计划已实施完毕，目前公司没有收到林文龙先生继续减持股份

的通知。公司目前经营情况稳健良好，公司将继续坚持稳健经营、

做强做优主业，不断提升公司综合竞争实力，以良好的经营业绩

回报投资者。公司及高管对公司发展充满信心，也希望投资者增

强信心。感谢您对公司的关注！ 

11、请问贵公司如何权衡投资者收益和公司的战略发展规

划？ 

尊敬的投资者您好！公司着眼于长远和可持续发展，综合考

虑公司战略、当前及未来盈利规模、现金流量状况、所处发展阶

段、资金需求等因素，努力平衡股东的合理投资回报和公司的长

远发展，高度重视对投资者的合理投资回报，于 2024 年 3 月 1

日披露了《三年（2023-2025 年）股东回报规划》，方案内容符

合相关法律法规的规定，2023 年、2024 年、2025 年每年的现金

分红比例（含股份回购金额）均不低于 30%。公司目前经营情况

稳健良好，公司将继续坚持稳健经营、做强做优主业，不断提升

公司综合竞争实力，以良好的经营业绩回报投资者。公司及高管

对公司发展充满信心，也希望投资者增强信心。感谢您对公司的

关注！ 

12、请问，最近有没有机构调研公司吗？好像很久都没有接

待过机构客户了。本着做价值投资的理念，已持有森麒麟一年 4



 

 

个月了，但是并没有带来回报。大股东又持续减持，都快没信心

了。担心你们是属于周期性行业。问一下，四季度业绩还保持大

幅增长吗？ 

尊敬的投资者您好！公司高度重视市值管理工作，与投资者

通过各种渠道一直保持良好沟通。公司 2024 年前三季度产销量、

营收、利润等各项指标均创历史新高，公司综合实力再上一个新

台阶，公司目前经营情况稳健良好，公司将继续坚持稳健经营、

做强做优主业，不断提升公司综合竞争实力，以良好的经营业绩

回报投资者。公司及高管对公司发展充满信心，也希望投资者增

强信心。感谢您对公司的关注！ 

13、2025 年外销订单商谈是否开展？考虑到原材料波动较

大，公司预期 2025 年轮胎平均售价能否提升？大概多少比例？ 

尊敬的投资者您好！公司半钢胎产品供不应求，与客户常年

保持密切沟通。原材料市场价格存在波动性且与公司成本端存在

相对滞后性，公司根据生产需求及原材料市场行情把握采购节

奏、适时调整备货策略，减少原材料波动的影响。公司将综合考

虑产品成本、终端需求、品牌定位等多种因素后进行相应安排。

感谢您对公司的关注！ 

14、请问贵司的航空轮胎啥时能下线，已经筹备很多年了，

最后的进度咋一直不下线？ 

尊敬的投资者您好！航空轮胎领域长期被外资品牌垄断，随

着包括森麒麟在内的中国胎企在航空轮胎技术上实现突破，中国

航空轮胎正在崛起，给公司提供了新的发展机遇。公司已进入相

关飞机制造企业供应商名录，并已签署合作研发协议，开展航空

轮胎合作，并已开始小批量供货。同时，公司正在稳步推进航空

轮胎应用领域的客户开发。感谢您对公司的关注！ 

15、您好！请问西班牙建厂有何新进展？ 

尊敬的投资者您好！西班牙项目已取得西班牙政府环评批

复，目前正在进行施工许可前置程序及部分基础配套设施推进审



 

 

批的工作。感谢您对公司的关注！ 

16、航空轮胎业务进展缓慢是什么情况 

尊敬的投资者您好！航空轮胎领域长期被外资品牌垄断，随

着包括森麒麟在内的中国胎企在航空轮胎技术上实现突破，中国

航空轮胎正在崛起，给公司提供了新的发展机遇。公司已进入相

关飞机制造企业供应商名录，并已签署合作研发协议，开展航空

轮胎合作，并已开始小批量供货。同时，公司正在稳步推进航空

轮胎应用领域的客户开发。感谢您对公司的关注！ 

17、您好！橡胶价格仍居高位，公司是否考虑提价？ 

尊敬的投资者您好！公司半钢胎产品供不应求，与客户常年

保持密切沟通。原材料市场价格存在波动性且与公司成本端存在

相对滞后性，公司根据生产需求及原材料市场行情把握采购节

奏、适时调整备货策略，减少原材料波动的影响。公司将综合考

虑产品成本、终端需求、品牌定位等多种因素后进行相应安排。

感谢您对公司的关注！ 

18、您好！请问航空轮胎的供应商资格，除了国产 909 飞机

外，国产 919 和波音 737 的航空轮胎供应商资格是否已经拿到？

开始供货了吗？ 

尊敬的投资者您好！公司已进入相关飞机制造企业供应商名

录，并已签署合作研发协议，开展航空轮胎合作，并已开始小批

量供货。同时，公司正在稳步推进航空轮胎应用领域的客户开发。

感谢您对公司的关注！ 

19、首先祝贺公司前 3 季度取得了优秀业绩。公司制定了

“833plus”战略规划，以实现“创世界一流轮胎品牌、做世界

一流轮胎企业”的企业愿景。其中“Plus”即择机并购一家全球

知名轮胎制造商，近期邓禄普轮胎品牌正在出售中，公司是否有

意向参与竞购？另外，若公司成功并购邓禄普轮胎，建议将股票

简称由“森麒麟”更名为“邓禄普”是否合适？谢谢。 

尊敬的投资者您好！择机并购一家国际知名轮胎企业在公司



 

 

“833plus”战略规划之内，若有相关规划及进展，公司将会及

时履行信息披露义务，感谢您对公司的关注！ 

20、西班牙产能现在建设到什么程度了? 

尊敬的投资者您好！西班牙项目已取得西班牙政府环评批

复，目前正在进行施工许可前置程序及部分基础配套设施推进审

批的工作。感谢您对公司的关注！ 

21、公司摩洛哥工厂明年即将满产，但西班牙工厂进展缓慢，

未来产能建设上是否有更明确的方向？（如摩洛哥是否还有扩产

可能？欧洲或者美洲其他地区有无开厂计划） 

尊敬的投资者您好！公司制定了“833plus”战略规划：计

划用 10 年左右时间在全球布局 8 个数字化智能制造基地，同时

实现运行 3 家研发中心（中国、欧洲、北美）和 3 家用户体验中

心，plus 是指择机并购一家国际知名轮胎企业。目前公司正在

积极选址新产能项目，若有相关进展，公司将会及时履行信息披

露义务，感谢您对公司的关注！ 

22、公司制定了“833plus”战略规划：plus 是指择机并购

一家国际知名轮胎企业。刚好邓禄普轮胎品牌正在出售，公司有

接近洽谈吗？ 

尊敬的投资者您好！择机并购一家国际知名轮胎企业在公司

“833plus”战略规划之内，若有相关规划及进展，公司将会及

时履行信息披露义务，感谢您对公司的关注！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2024 年 11 月 28 日  
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